

Capitanes

**(17-01-2024).- Alonso Fernández Flores...**

Es el nuevo capitán de la Asociación Nacional de Establecimientos Tipo Inspección Federal (ANETIF). Velará por los intereses de más de 140 socios que tienen en sus portafolios a más de 500 marcas con producción en 200 plantas. Con casi 30 años de experiencia en la industria de cárnicos, también se desempeña como director general de Seaboard Foods.

¿El huevo o la gallina?

Desde que se planteó el desarrollo de las nuevas centrales de la CFE, especialmente las que se ubican en las penínsulas, se enfrentó la disyuntiva de qué debía hacerse primero, la construcción de las plantas o garantizar el suministro de gas natural. Básicamente el dilema del huevo o la gallina.

En esta Administración se apostó por la construcción de las centrales, que si bien enfrentaron múltiples retos para su consolidación, pues las licitaciones quedaron desiertas y tuvieron que adjudicarse de manera directa, los proyectos ya reportan avances de entre 60 y 70 por ciento.

La promesa es que entren en operación antes de que concluya el sexenio.

Sin embargo, al Presidente Andrés Manuel López Obrador le quedan menos de 10 meses y aunque la magia de la ingeniería permitiera concluir la construcción, faltarían las pruebas operativas que requerirán el gas natural que provendría de gasoductos que aún no existen.

En el caso de Baja California, apenas en diciembre pasado se firmó con Grupo Carso la construcción del gasoducto Centauro del Norte, mientras que el gasoducto Cuxtal II, ubicado en el sureste, no se ha consolidado.

Refrenda compromiso

En próximos días, la aerolínea Volaris refrendará su compromiso con la organización civil ECPAT Internacional en la lucha contra la explotación sexual infantil.

En los últimos ocho años, alrededor de 2 mil 310 menores de edad en México fueron víctimas de trata, y 80 por ciento de ellos han cruzado por puntos oficiales de control fronterizo, incluyendo aeropuertos, de acuerdo con datos de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

Desde hace 10 años, Volaris, aerolínea que dirige Enrique Beltranena, ha detectado más de 150 posibles casos de trata de menores de edad, y ha rescatado a 15 niños, niñas y adolescentes de esta situación.

Entre 2022 y 2023, personal de la aerolínea detectó 54 posibles situaciones, de los cuales 13 fueron positivos.

Para alcanzar estas cifras, la empresa ha capacitado a más de 5 mil 600 colaboradores operativos y administrativos para detectar y reportar posibles casos e implementó el Código de Conducta para la Protección de los Niños frente a la Explotación Sexual en el Turismo y la Industria de Viajes (The Code).

Y con el objetivo de prevenir este delito firmará una extensión al convenio original con ECPAT, con lo que expandirá la cobertura de protección a Costa Rica, Honduras, El Salvador, Guatemala, Colombia y Perú, países en donde opera.

Optimismo laboral

Este 2024 pinta para tener un buen arranque en material laboral en el País.

México ocupa el tercer lugar entre las naciones con mejores expectativas para la contratación de talento en el primer trimestre del año, de acuerdo con una encuesta de expectativas de empleo global realizada por ManpowerGroup.

Según los datos de la empresa especializada en soluciones de capital humano, en ese periodo sólo 26 por ciento de las firmas consultadas a nivel mundial espera realizar contrataciones. India y Países Bajos tienen la intención de contrataciones más fuertes, con 37 por ciento de las empresas encuestadas; le siguen Costa Rica y Estados Unidos, con 35 por ciento, y México, con 34 por ciento.

Para Mónica Flores, presidenta de ManpowerGroup LATAM, la posición de México en el tercer sitio indica que el panorama de contrataciones formales es aún más positivo respecto al arranque de 2023, debido a que el nearshoring se hará más presente.

Por lo tanto, México debe enfocarse en la formación de talento para aprovechar las oportunidades, especialmente si se considera que 68 por ciento de las empresas en el País tienen dificultad para cubrir sus vacantes.

#### Reto para el bolsillo

Para los mexicanos, la cuesta de enero es un verdadero desafío, pues las deudas acumuladas en el año, los gastos extra de la temporada navideña y pagos de servicios de inicio de año terminan siendo una fuerte carga financiera.

De acuerdo con una encuesta de OCCMundial, para enfrentarla muchos ya han comenzado a implementar diversas estrategias: 63 por ciento opta por reducir gastos, 18 por ciento busca generar ingresos extra, 10 por ciento utiliza sus ahorros y 9 por ciento hace uso de tarjetas de crédito.

Aunque las cifras de la plataforma que lidera Ricardo Rodarte pueden parecer desalentadoras, 43 por ciento de los mexicanos anticipa una temporada tranquila debido a su situación laboral y financiera, pues lograron un ascenso o aumento salarial, frente a 36 por ciento que tendrá que ajustar su presupuesto.

En casos más extremos está 13 por ciento que espera días de estrés y 8 por ciento que considera que las fiestas decembrinas impactaron negativamente en su economía.

A pesar de ello, la mayoría confía en recuperar su estabilidad financiera en los próximos meses.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

#### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-01-17/op263982>

Fecha de publicación: 17-01-2024